

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, viernes 7 de julio de 1905

NÚMERO 1086

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSIÓN DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ldo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sras. SCOTT & BOWNE, Nueva York.</p> <p>Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie puede tanto como en remitir á Uds., autorizándolos para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>Roque SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.</p> <p>CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omoa Núm. 41, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de raquitis que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberla indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 16 de 1903. DR. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
--	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

Cervecería RICHMOND

NEGRITA Y SOL
CERVEZA NEGRA
Marca RRR y Pale Ale

PROPAGANDA

Se vende una casa con regular frente y bastante fondo, situada contiguo á "La Mascota" de los señores Pagés y Cañas, frente á don Miguel A. Velázquez.

SE VENDE AL CONTADO O A PLAZOS dando lamidad al contado.

Para informes en la misma casa con la que suscrib.

Luisa Boza.

San José, junio de 1905.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo de Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortada á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de má. quinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

EL ACORAZADO BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visitad tan bien atendido almacén



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos. Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades. El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Dejé señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co.": "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi público testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las píldoras de Foster para los riñones."

"Hace próximamente tres años que venia padeciendo de fuertes dolores en la espalda y en la parte superior de la cadera, y á consecuencia de esto me habia perdido el trabajo. Después de haber usado varios tratamientos, fui aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tomar la de azúcar con leche, pude deducir por el efecto que me hicieron, que habia por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué quitando gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro aliviado de la grave afección que me aquejaba."

"Sepan los que se hallan en mi caso, y crucen las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA: — Envíenme una muestra gratis, franco por... desde Buffalo á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en... y... Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

AVISO AL PUBLICO

Vendo un potrero de 14 y 1/2 manzanas situado en el distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Para pormenores dirigirse á su propio dueño,

Juan Rodríguez Chacón.

Santo Domingo, 28 de junio de 1905.

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes), que tanto pesa en los destinos de la República; aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate conque se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

el debate electoral en curso, más fuerte es hoy con los miles de adeptos que convencidos, vinieron á ocupar puesto en nuestras filas.

La lucha ha fortalecido al republicanismo en la contienda electoral. Luchar es fortalecerse, robustecerse.

La vida del Partido Republicano siempre ha sido de brega. Nunca ha caminado sin encontrar obstáculos á cada paso, nunca ha dado un paso sin encontrar un adversario, nunca ha ocupado un palmo de terreno el cual no haya disputado. Esa ha sido la vida del Partido Republicano.

La vida sin lucha no tiene mérito. ¿Por qué hacen ruido por allá, á causa de unas listas? Porque no han tenido que luchar, porque nunca han visto al frente los obstáculos como nosotros estamos acostumbrados á verlos.

A nosotros los republicanos nada de eso nos inquieta. Ese es motivo para redoblar los empeños, nos hallamos en nuestro medio.

Como el mendigo de la leyenda, nos creíamos olvidados y nos encontramos con que se nos había tomado en cuenta.

Arriba, buenos republicanos. El Partido Republicano, presente hoy en todo Costa Rica, más fuerte después de la lucha, invencible como invencible es la verdad, va á plantar el árbol de la libertad.

Para tarea tan grande necesita el concurso de todos los buenos costarricenses y una vez más los llama á tan sagrada labor.

Hoy, en el momento de la fatiga y mañana á la hora de la victoria, para el Partido Republicano sólo costarricenses hay.

Gobierno para la Nación, no gobierno de círculo, tal es lo que buscamos.

HONORATO.

Notas y noticias

Los continuadores.— Este es *clisé neo-civil*. Este es cebo para pescar. Pues señor, estos *cleto*s ó *neo-civiles* que, según el otro, quieren hacer gobierno de doce años, no tienen empacho alguno en decir que van á ser los *continuadores* del sistema y de las prácticas de gobierno de don Ascensión Esquivel. ¡Qué val!

Si el Presidente, señor Esquivel no hubiera vetado el proyecto para hacer *cloacas* á estas horas pesaría sobre San José, con la fianza del Estado, una deuda de seiscientos mil pesos oro americano, con agravantes.

El Presidente, señor Esquivel, es prudente, no es partidario de la doctrina de los empréstitos. Esas gentes, los *neo-civiles*, llamadas el círculo clético, sólo piensan en empréstitos y más empréstitos.

¿Qué van á ser los *continuadores*? ¡Porqué los de ellos que fueron ministros del señor Esquivel se retiraron tan pronto del lado del go-

bierno? Porque no participan, porque no están conformes con el gobierno actual.

¿Por qué uno de ellos sólo dos meses, no cumplidos, estuvo de Ministros? Porque no le gusta este Gobierno.

Ya veríamos todo el círculo gran ducal poniendo el pie sobre el cuello de la República si para desgracia de Costa Rica triunfaran.

No, buenas gentes, ustedes no le convienen al país, por todas partes les hacen *ché*. Ustedes, ¿saben de lo que serían *continuadores*? Del sistema de los malos gobiernos que han traído á Costa Rica la crisis que hoy alcanza, los males de que los costarricenses nos quejamos.

* *

Sigue la fiesta.—Se nos asegura que uno de los carros alegóricos que se exhibirán en la fiesta de los SEISCIENTOS MIL adeptos del *neo-civilismo* se llamará EMPRÉSTITO SPEYER y CA.

* *

Mas variantes.—El célebre autor de *La oposición en política*, el cual á última hora ha resultado ser tenor, está ensayando para el grau día de la ovación una romanza que empieza así:

Yo que tanto á don Cleto injurié
Yo que siempre de su nombre me reí!
Ay de mí, hay de mí.

* *

Tacones de hule.—En un local próximo al cuartel Principal se venden tacones de caucho última novedad. Se recomiendan por su elasticidad *política*, son los mejores para ovaciones.

* *

Cuestión manguera.—Se discute acaloradamente en cierto club cuál de los grandes duques será el que ha de manejar la manguera de la regadera *neo-civil* en la ovación del treinta.

* *

Estilo neo-civil.—Don Máximo es un revolucionario, don Máximo es un ambicioso, don Máximo es un inepto, don Máximo esto, don Máximo lo de más allá.

* *

Cuestión fotografías.—Siendo difícil, si no imposible, tomar vista fotográfica de los SEISCIENTOS MIL adeptos, y siendo práctica de los *cleto*s no enseñar ni decir sino la verdad completa, no se tomarán vistas fotográficas de la ovación.

RITO

Información Política

Procedimientos republicanos

Así son los republicanos. Si es verdad el concepto encerrado en la frase de "Por sus frutos los conoceréis", hermosa conclusión se desprende de lo siguiente:

Don Alfredo González, miembro de la junta electoral de la provincia de Heredia, antes de proceder á la elección de las juntas cantonales, pidió á los presidentes de las agrupaciones zuffiguista, sotista y demócrata, que le indicaran nombres de sus agrupaciones respectivas á fin de trabajar para que en las juntas cantonales tuvieran representación.

La junta provincial de Heredia la forman don Alfredo González, republicano, don Santiago y don Miguel Rodríguez, cletistas.

Desde luego el señor González se dirigió á zuffiguistas, sotistas y gutierristas, á los cletistas no había necesidad porque en la junta provincial tenían dos representantes.

Don Miguel Rodríguez, cletista como un prusiano, votó sólo por cletistas, de acuerdo con una lista que llevaba y que probablemente le había hecho el hermano de don Cleto.

De suerte que el afán cletista era dejar totalmente sin representación á las demás agrupaciones políticas para proceder en el momento de las elecciones conforme á antiguas y arbitrarias prácticas.

Gracias, pues, al republicano don Alfredo González, y al cletista don Santiago Rodríguez, ciudadano honrado á carta cabal que no puede traicionar á su conciencia, los que no son cletistas tienen representación en las juntas electorales de Heredia.

Propaganda cletista

Nos escriben de Heredia:

En esta ciudad andan propagandistas de don Cleto, recogiendo las firmas de los empleados públicos. Hoy nada menos se constituyeron en la Escuela Superior de varones, á recoger las firmas de los maestros, lo que obtuvieron á excepción de dos. Luego se fueron á la Agencia de Policía á hacer lo mismo; allí se les negó el Agente y un escribiente y así sucesivamente han ido á todas las oficinas públicas con consentimiento é influencia de los jefes.

Entre los portadores del protocolo anda el Prosecretario del Juzgado del Crimen, Juan Raf. Dobles.

Esos apuntamientos los hacea según ellos para que aquél que no firme sea destituido aunque tengan que valerse de una información calumniosa para conseguirlo.

Mi destitución

Dicen las declaraciones en la información en contra mía, que yo me he

ocupado en hacer propaganda política; pero no hay uno sólo de los pueblos que forman este cantón, ni creo que haya persona á quien le conste haberme visto siquiera pidiéndole su firma ya que no pronunciando algún discurso. Mi propaganda, pues, se ha limitado á manifestar francamente mis simpatías por el Partido Republicano, y esto, en el seno de la amistad. Podría presentar muchos testigos del cantón en general. Doy las gracias á mis enemigos por la honra que me han discernido, y de hecho ocupo mi puesto en las filas del gran Partido Republicano, prestando á él mi pequeño contingente.

ISMAEL CONEJO C.

Barba, junio 4 de 1905.

Francisco Ocampo y E. de la Guardia

Con motivo de la llegada ayer á esta capital de los apreciables caballeros con cuyos nombres encabezamos esta nota, Presidente y Vicepresidente respectivamente de la Directiva Central del Partido Republicano de la comarca de Puntarenas, un grupo regular de republicanos improvisaron una reunión en el Club Central, para hacerles un recibimiento modesto, porque nada se había alistado, pero entusiasta y fraternal, porque los republicanos en todas partes se dan muestras de su compañerismo.

A las 8 de la noche el club estaba de bote en bote, la concurrencia era numerosa. Una vez que llegaron los señores huéspedes, abrió la sesión el joven don Ramón Mesén, quien con frases hermosas y significativas se dirigió á ellos saludándolos en nombre del Jefe del Partido Republicano y de los demás compañeros de esta ciudad; los presentó á la concurrencia después de haber hecho una reseña del puesto que cada uno de ellos ocupa en el Partido Republicano y en la sociedad puntarenense.

El señor Ocampo en breve alocución contestó al joven Mesén, dirigiéndole á él y á sus representados numerosas muestras de agradecimiento por la buena recepción y las muchas simpatías de que fueron objeto.

Siguió en la palabra al señor Ocampo, don Eduardo de la Guardia; también contestó al señor Mesén, y se dirigió al auditorio en términos cultos y breves, haciendo demostraciones de gratitud y aprecio á los republicanos josefinos.

Los ilustres señores porteños, en nombre de la Directiva Republicana de Puntarenas, saludaron á los republicanos de esta ciudad allí presentes.

El nombre del Jefe del Partido Republicano, el distinguido ciudadano Liedo, Don Máximo Fernández, fué pronunciado en aquel recinto con mucho entusiasmo, fué una tesis que se desarrolló con argumentos nutridos de lógica sobre la competencia de esa dignísima persona en la candidatura del Partido Republicano.

Ese nombre, grabado en los corazones de la mayoría de los costarricenses, fué allí sublimado, porque las virtudes personales y públicas que lo adornan lo hacen grande, lo hacen capaz para ocupar la Primera Magistratura de la Nación.

El nombre de los grandes hombres, al ser pronunciado, repercute en las almas de los seres humanos. Así sucede en Costa Rica con el nombre de Máximo Fernández. Todavía recordamos y no se nos olvidará nunca que miles de esos seres vinieron e

25 de junio pasado á hacerle una demostración de ello á ese compañero estimabilísimo, á ese Jefe popular.

Para terminar la reunión, el joven don Manuel Contreras Castro, hizo también uso de la palabra. En su discurso que mereció aplausos por su expresión fácil y significativa, hizo alusiones á la fuerza que tiene el Partido Republicano en Puntarenas, y á la aceptación que tiene allí el Jefe Licenciado Don Máximo Fernández, y al dar felicitaciones á los visitantes por los triunfos que ha obtenido por ellos en la comarca del Pacífico, felicitó al mismo tiempo á todo el Partido por haberse abierto ancho campo la causa republicana en todos los ámbitos de la Comarca de Puntarenas.

La visita de los Srs. Ocampo y de la Guardia nos deja muchos recuerdos, y al honrar las columnas de este diario con sus nombres, tenemos el gusto de saludarlos y darles nuestra bienvenida.

Vuelva por otra

El diario colombiano *La Prensa Libre*, pretendió parapetarse tras *El Heraldo* para injuriar á los republicanos. *El Heraldo* que no permite esos juegos, le da el siguiente chapuzón á los *clotos*.

"Son ustedes

"La Prensa Libre" en su edición de ayer dice lo siguiente al hacer revista del contenido de nuestro periódico:

"En su artículo de fondo "Reflexiones" dicen que se equivocan los que creen que favorecen al país y á su pueblo levantando un torbellino de calumnias y de injurias sobre los ciudadanos postulados como candidatos á la Presidencia de la República. . ."

"Los que creen hacer una labor grande y noble poniendo de parapeto á la juventud para arrojar su veneno, están guiándola por los senderos torcidos que conducen á la demagogia y están filtrando en los pechos juveniles los miasmas de la bajeza y de la hipocresía".

Si este segundo párrafo no se dirige á los fernandistas, no sabemos quienes otros pueden darse por aludidos."

A nadie puede ocurrírsele semejante salida tan fuera de tono y tan ridícula por lo escasa de seriedad. Los que se parapetan tras la juventud para arrojar sus dardos envenenados, son ciertos escritores cletistas á los cuales ya la opinión tiene señalados por su tradicional venalidad.

Los republicanos no se ocultan ni se han ocultado jamás para hacer sus campañas, en primer lugar porque tienen la convicción y el valor de sus ideales, y en segundo porque los que en ese bando escriben no tienen motivos para ocultar sus nombres que siempre han estado al frente de las causas nobles.

A los republicanos no puede hacerse cargo de bajeza, porque no la han practicado: su esfera de acción está en las alturas donde se agitan los ideales.

El que sostiene un ideal no se mancha, ni se oculta. Antes de envilecerse perece, porque no quiere manchar la alteza de sus principios.

No así, los que van luchando por la ambición y nada más que por ella. No así los que van tras el lucro, riendo sarcásticamente del ideal.

El ambicioso pone á un lado de las consideraciones que en la sociedad debe á los suyos y á sí mismo y sin re-

parar en las consecuencias, usa para la lucha las armas viles que le sugiere su imaginación perversa.

En el terreno del ocultismo no hemos visto jamás á los republicanos: Hemos presenciado sus luchas frente á frente con cuanto á su paso ha querido oponerse y no han llamado en su auxilio á encubridores y cantores de tiranos que para predicar al pueblo tienen que ocultarse poniendo como parapeto á la juventud."

Protestas

Protesto de la firma que di al partido sotista y me adhiero de todo corazón al Partido Republicano, que es la representación genuina de los pueblos como lo probó en su manifestación.

San José, junio 25 de 1905.

Jesús Ortega E.

PROTESTA

Protesto de la firma que me hicieron dar por la candidatura de don Bernardo Soto, por no estar de acuerdo con lo que hice en ese momento, pues yo creía que era el Partido Republicano fernandista, al que doy mi firma y daré mi voto con toda mi satisfacción.

Santo Domingo, mayo 26 de 1905.

Pedro Rodríguez C.

PROTESTA

Yo, Domingo Brenes Arce, hago constar, que habiéndome engañado un sotista diciéndome que era el mismo Partido Republicano con diferencia del Jefe; firmé por la candidatura del señor Soto; pero comprendiendo mi error vuelvo á mis filas republicanas de quien es candidato el ilustre Don Máximo Fernández.

Ciudad de Santo Domingo 21 de junio de 1905.

Domingo Brenes A.

PROTESTA

Yo, José Manuel Moreira, protesto de la firma que di engañado por un sotista, que vino á ésta en propaganda de don Bernardo Soto, y viendo que fui yo el único que di mi firma, la retiro y me adhiero al Partido Republicano, que es en el que militan la mayor parte de los ciudadanos de este pueblo.

Santo Domingo de San Mateo, mayo 29 de 1905.

Rogado de José Manuel Moreira,

Enrique Arce V.

Testigo: Mariano Arce V.

PROTESTA

Los partidos raquíuticos, cletista, la tureca, zuñiguista y sotista, se baten en retirada en esta villa, entregando sus armas de combate á sus candidatos; pero nuestro voto nos lo reservamos para dárselo al Partido que no se vende y mucho menos que fusione, protestamos de la firma que nos arrancaron los engañadores sotistas como sencillos vecinos de Escasú, y nos adherimos al Partido Republicano que tiene como Jefe al valiente demócrata Licdo. Don Máximo Fernández, quién regirá los destinos de nuestra cara Costa Rica.

¡¡Viva Escasú!!

¡¡Viva el Partido Republicano!!

Escasú 4 de julio de 1905.

Marcelino Chavarría.

Rogado de Juan Badilla Ríos,

Tomás Mora M.

Rogado de José Mora Fonseca,

Tomás Mora M.

Testigos: J. Francº Hidalgo,

Señor Director de EL DERECHO
San José

Muy señor mío:

Suplico á Ud. se sirva dar cabida en las columnas de su periódico á las protestas que adjunto á ésta enviamos.

PROTESTA

Los infrascritos, vecinos de la ciudad de Heredia, protestamos de la firma que dimos por el partido la Unión Demócrata, engañados por los propagandistas de ese partido que nos decían que todo el que era católico debía firmar por ese, porque era el mismo bando de la Unión Católica de la vez pasada, y convencidos como estamos que estas gentes lo que están haciendo es engañando á los hombres ignorantes, nosotros protestamos como dije antes, de esa firma que dimos y nos adherimos al gran Partido Republicano que es en el que siempre hemos militado y el que tiene como abanderado al eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Rafael María Varela Vargas

Rogado de José Varela, que no sabe firmar,

Jorge Chavarría

Testigos:

Heliodoro Vargas

Santiago Muñoz B.

PROTESTA

Yo, Damián Varela Vargas, protesto de la firma que di por la Unión Demócrata y me quedo neutral hasta las elecciones.

Damián Vargas V.

Testigos:

Rafael Varela

Heliodoro Vargas G.

Julio 3 de 1905.

PROTESTA

Yo, Domingo Varela Vargas, protesto de la firma que di por la Unión Demócrata y me quedo neutral hasta las elecciones.

Domingo Varela Vargas

Heredia, julio 3 de 1905.

Invitaciones

La Directiva del Partido Republicano de este distrito invita á sus correligionarios y al vecindario en general, á una reunión política que se verificará en casa de don Toribio Marín, á las 12 m. del domingo 9 del corriente mes.

La Directiva.

Pavas julio 5 de 1905.

Esta Directiva invita á los simpatizadores de la causa republicana, y á los vecinos en general de este distrito, á una reunión que se verificará en casa de don Joaquín Rojas, á las 11 a. m. del domingo 9 del corriente mes.

La Directiva.

La Uruca, julio 5 de 1905.

CRONICA

Ramón Araya S.

Antier, á las doce del día dejó de existir después de larga y penosa enfermedad el honrado é inteligente artesano con cuyo nombre encabeza. nos estas líneas.

Fué el señor Araya apreciado y querido de cuantos lo conocieron, por su fino carácter y honradez acrisolada. Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

No se incendió
Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano. Talleres de carpintería, ebanistería, sillería enregillado, tapicería y colchonería. SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS.
Jorge Morales Bejarano.

Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse á la Librería, Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO.

San José, junio de 1905.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura

Despacho: Avenida Central Este N° 204.

Bajos de la casa de doña Juana Aguilar

v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

Deseando

servir mejor á mi numero, sa clientela, especialmente de provincias, he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la suela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen;

Mando mi calzado á todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.



Shoes

Artavia's

AVISO

Compró cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hacen las ventas de ladrillo de mi ladrillería, de Puerto Escondido.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Ascii.

Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte.
Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, mordera y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron a las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Los dispépticos les toman, miles de boticarios venden, todos las recomiendan.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 3.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUBL LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Buecavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, etc. a la medida y al gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita a este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven a funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta a la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUÍMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen a mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE LIBROS ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Monteño.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía a 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano a 2 y a 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, a quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente a los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

DAJOS de la casa de Castro
DOÑA JUANA A. Vº DE ECHEVERIA.
OFICINA: AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero. Se aceptan toda clase de comisiones. Encargos de provincias son atendidos con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente a la oficina de Dn. Gerardo Echeverría. Dirección por correo: casilla nº 499 San José. Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—